

+ Ausente el liderazgo político; regidor, a la CNOP; de la estatua, solo un busto

GUAYMAS, Son.- El mando guaymense lo tiene el Partido Acción Nacional, tras la ayudadita de priístas marginados a la hora de decidir los “dueños” de las siglas en Hermosillo.

Pero pensar que la lluvia de dinero azul –y abrumadora fuerza policíaca enviada por el Estado para controlar la elección en 2015-- que sentó en la silla a Lorenzo de Cima lo volvió líder político, está fuera de la realidad.

Lo confirma la dirigencia azul en el puerto, sometida a presiones y no pasó la prueba. Recuérdese cuando le preguntaron a Santiago Samaniego sobre su profesión y no supo qué contestar; luego sobre sus dos sueldos por interpósitas personas en el Ayuntamiento –como había sido con su antecesor, David Kiamy— e igual. Se quedó “en Babilonia”.

Pero estos “jabs” al dirigente panista se lanzan a Juan, para que lo entiendas Petra. El alcalde es objetivo de la acre crítica al exhibirse mil corruptelas y aviadores identificados con la cría de prociñidos exhibida en la elección pasada por los azules. Y es “fuego amigo”.

El punto es, el panismo no tiene liderazgo aunque resuma el poder y dinero de los guaymenses para lo que le dé su gana, lo cual confirmó en repetidas ocasiones David Galván, político de alto nivel que espera el mejor momento para intervenir en Guaymas.

Pero, lo dije al principio, los priístas echaron una manita a Lorenzo de Cima para volverlo alcalde y corregir lo que el candidato entonces, decía que estaba mal, con términos donde los nidos de fauna nociva como los roedores eran ejemplo.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Lunes 31 de Julio de 2017 18:52

Así que no estaban en ese entonces muy contentos con su partido. Para remate, hace unos meses la dirigencia estatal vino al puerto con la información de sus embajadas previas, por eso Gilberto Gutiérrez Sánchez no pudo acomodar las cosas a última hora cuando era urgencia tipo bombero nombrar dirigencia, lo cual resolvió provisionalmente al dejarla en las limpias y trabajadoras manos de Jimena Jaramillo.

Pero pensar en ella como el intermediario entre tanto “dueño” del tricolor, está como en el azul y blanco, lejos de la realidad.

Hablaría de los demás partidos, pero siendo la verdad, su nivel es de regidores. Y tiene sus ventajas, pues poco invierten, les pagan y tampoco van a prisión cuando se detectan estafas al erario. Me disculpo si hubiese pruebas en contrario.

En Empalme no difiere mucho. Hay alcalde priísta, pero los priístas riñen con él y hablan de perder en 2018, pese a la confianza de Enrique Gómez Cota en Javier Villarreal y el aporte de su gran capital político como líder obrero estatal, para ayudarlo.

Pero a Javier –como a Gilberto Gutiérrez Sánchez o a la misma gobernadora, pasando por el ISAF y el Congreso --, le llueven chismes contra el otrora dirigente maquillero que generó esperanza y por eso fue regidor, diputado local y ahora alcalde.

Chismes que van desde su creciente bienestar material, hasta su alejamiento de cuanto huela a pueblo. Y a priísta. Esos chismes se volverían información cuando esté cerca la elección e incluyen desde la compra de una casa de playa de 425 mil dólares en San Carlos, hasta cirugías para arreglar sus rodillas, a cargo de un especialista que cuida al “Chicharito” Hernández, lo cual daría luz sobre el costo de sus servicios ¿De dónde se hizo de mulas, Pedro?

Pero se vacuna, Gómez Cota, quien hasta entrenador físico a domicilio tiene. Contrató servicios para ordenar su contabilidad y confirme que “todo lo que entró salió”, como los “limpiadores” profesionales saben. Es decir, estarán a la vista, pero no se podrán probar problemas.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Lunes 31 de Julio de 2017 18:52

Con esos truenos, olvídense de liderazgos y para las próximas pizcas, estará en chino hablar de partido o persona que tenga el respaldo con votos para ser representante.

Para decirlo en pocas palabras, la legitimidad se pone en duda y no parece importarles.

CAMBIOS EN RUTA

Colocan convocatoria en el Comité Municipal del PRI Guaymas, donde tiene sede la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), llamando a los valientes que se atrevan, al registro por la Secretaría General.

Es este jueves, entre 16 y 18 horas, y solo ha dicho “esta boca es mía” el regidor Rubén Contreras Herman. Si se incluye Mario Bernal Guardado habrá bonita disputa en las siglas que representa en Sonora el “Buitre” Humberto Robles Pompa, quien ya fue delegado aquí y para confirmar lo sabido mandó a Pascual Soto a tantear suelo.

Bernal quizá se abstenga, pues cree que se vería mal ganar como hijo del encargado de facto de las siglas. Papá Bernal las tomo cuando abandonó a medio camino Luis “El gato” Bárcenas, al ver el hijo del recordado don Felipe, alcalde de 1973 a 1976, que no sería candidato a ese puesto (le ganó el hoy invisible José Luis León Perea) o diputado local (le ganó Walter Decima).

Hace tiempo que el sector popular priísta sobrevive por espontáneos como Bernal o como el Dr. Carlos Murillo, a quien le hacen falta reconocimientos.

UN BUSTO

El día que un pobre infeliz destruyó la estatua del general José María Yáñez, nos decía el historiador Alfonso Uribe a este servidor y a la talentosa comunicadora Mariela Martínez, que si algo podría rescatarse, podría hacerse un busto, no más.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Lunes 31 de Julio de 2017 18:52

La fragmentada figura de mármol blanco –pintado color bronce, por ello el absurdo atentado--, está en la Antigua Cárcel Pública Municipal --hace 15 años debería ser museo--, hasta donde Ariel Noriega se trajo a un artista plástico para evaluación, quien confirmó que solo eso –un busto—podría crearse.

Usted dirá, por más razón que haya tenido Uribe, no es un perito en la materia. Y llegamos al punto: el artista cajemense contratado, tampoco.

Ah, felicidades Mariela. Lo haces muy bien en el lugar que te heredó por merecimientos, Raúl Rodríguez, quien ya se desplaza en Hermosillo con un cargo ejecutivo en Telemax. Enhorabuena a ambos.